

sur le jour de l'ouverture du Concile, Nous, par les présentes, annonçons la réunion du Premier Concile Plénier du Canada, et nous le convoquons pour le 19 septembre de l'année courante, dans l'église métropolitaine de Québec, où se fera l'ouverture solennelle.

Nous exhortons donc dans le Seigneur tous les archevêques, évêques et autres qui, de droit ou selon l'usage, doivent prendre part au Concile Plénier, et au besoin, Nous leur enjoignons et leur ordonnons de se rendre au jour et au lieu désignés par Nous.

Si quelque évêque est légitimement empêché, qu'il envoie un procureur muni d'une procuration authentique ; et il Nous appartiendra, ainsi qu'aux Pères du Concile, de juger de la légitimité de l'empêchement et de la validité de la procuration.

Et comme nous n'avons de lumière que celle qui vient du Père des lumières, et que toute force nous est donnée par Celui qui affermit notre faiblesse, Nous conjurons dans le Seigneur les ordinaires d'ordonner des prières publiques à réciter chaque dimanche dans toutes les églises du Canada, et de prescrire un jeûne solennel pour le 10 septembre, vendredi qui précédera l'ouverture du Concile.

Enfin, par l'intercession de Marie, Vierge très sainte, conçue sans péché et trône de la sagesse, Nous prions Dieu d'éclairer par sa grâce les intelligences, d'exciter les volontés, de toucher les cœurs, et de rendre toujours nos actions fécondes pour le bien de l'Eglise du Canada.

Donné à Ottawa, au palais de la Délégation Apostolique, le 2 mai 1909, le jour de la fête du Patronage de saint Joseph, Patron de l'Eglise universelle.

(Signé) † DONAT SBARRETTI,  
Arch. d'Ephèse,  
Délégué Apostolique.

Par mandement de l'Ill. et Révme Dél. Apost.,  
(Soussigné) ALFRED SINNOTT,  
Secrétaire.

M. LE C



Le nom du journal est bien connu de tout le monde. C'est un journal qui a joué un rôle actif et fécond dans le monde catholique. C'est le grand journaliste Louis Veuillot qui a fondé l'*Univers*. Avec son frère Eugène, et aujourd'hui avec son fils, il a poursuivi l'œuvre de l'*Univers* avec la même ardeur et la même fidélité. Et il y a maintenant un journal catholique de France qui suit sa noble et toujours glorieuse tradition.

L'*Univers* est bien connu de tous. Toujours il eut chez nous de nombreux et dévoués abonnés. Aussi est-ce avec une vive émotion que nous avons vu paraître parmi nous de M. le Cardinal de Montréal, la propagande du grand journal en Canada dans l'intérêt de la religion sous forme de souscription. Qu'il ne soit à Montréal un si cordial accueil qui lui témoigne de son grand cœur.

Certes, nous avons de nombreuses œuvres saines, nos œuvres de charité, et nous sommes très fiers de ce que nous avons obtenu par retour du Canada. C'est une précieuse occasion de reconnaissance que nous ne saurions passer inaperçue. Nous ne saurions l'oublier.